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Поздний вечер. Значок электронной 
почты недвусмысленно сигнали-

зирует – есть новое письмо. Наконец-то. 
Я открыл «окошко» и понял, что не ошиб-
ся. Получена последняя часть статьи, на-
писанной  совместно с одним из самых 
популярных сетевых авторов-костроми-
чей. Тем самым, что подписывает свои 
критические материалы о деятельности 
губернатора КО и его команды режущим 
слух, но очень емким псевдонимом – Кос-
трома Россияновна Обманутая… Тем са-
мым, весь цикл интернет-произведений 
которого в народе давно уже называют 
просто и коротко – «слюнявчиками».

 К сожалению, лично пообщаться не 
получилось по целому ряду причин, по-
этому пришлось приобщать к нуждам 
журналистики достижения прогресса. Т.е. 
«электронку».

Так что не обессудьте, уважаемые чи-
татели, за такое вот нарушающее все за-
коны жанра интервью…)))

- Информационный поток, который сей-
час идет из Костромской области, трудно 
не заметить. Это и материалы о деятель-
ности губернатора Игоря Слюняева в обще-
национальных печатных изданиях - таких как 
«Ъ-власть» и «Новое Время», это и статьи 
в профильном «Журналисте»… Доставалось 
костромским властям и в эфире «Радио «Сво-
бода»… Как Вы считаете, с чем связан такой 
шквал критики? На просторах Интернета 
полушутя поговаривают о существовании 
некоего общественного заговора, основная 
цель которого – отставка ИНСа… 

- Я бы не назвал это критикой. Все обозначен-
ные публикации, в основном, рассказывают о си-
туации со свободой слова в Костромской области, 
или несвободой, так может быть правильнее. На 
мой взгляд — это не критика, это - возмущение. 
Нельзя критиковать власть за причины и методы 
увольнения экс-редактора газеты «Ветлужский 
край» В.В.Голубцова. Не может такая ситуация 
подвергаться именно критике. Это — возмутитель-
ный случай, и оценка действиям властей должна 
быть самая жесткая. 

Что касается «общественного заговора». Не 
знаю, не слышал о таком. Знаю, что губернатор 
очень любит говорить о «заговорах», «теневых 
правительствах», и т.д. Если действительно го-
ворят об «общественном заговоре», то это очень 
опасно для областных властей. Потому как мож-
но не реагировать на заговор чиновников, заговор 
предпринимательских кругов, и так далее. Подчер-
киваю, что говорю о таких заговорах абсолютно ги-
потетически. Однако если речь идет об обществе, 
это значит, что власть своими действиями настро-
ило это общество против себя. 

- Тем не менее, еще полгода назад в средс-
твах массовой информации была тишь, гладь 
и божья благодать. Губернская власть была 
словно жена Цезаря – вне подозрений. Об Иго-
ре Слюняеве и его команде говорили или хоро-
шо, или… впрочем, иных слов «специалисты 
по общению с читателем, слушателем и зри-
телем» просто не находили. Вы стали пер-
вым. Причем, даже не являясь журналистом. 
Почему? Так допекло? 

- В администрации области я проработал без 
малого десять лет. И прекрасно осознаю, что лю-
бая власть желает, чтобы о ней говорили и писа-

ли только хорошее. Но всему должна быть мера. 
Когда весь информационный поток направлен пер-
вым лицом области на собственный пиар, когда 
отсутствует полностью даже намек на объектив-
ность, когда идет «вранье взахлеб», - это приведет 
к плачевным результатам непосредственно для 
Костромской области. Здесь ведь жили люди до 
октября 2007 года, будут жить и после 2012 года. 
Вопрос, как они будут жить. По-моему, слишком 
большая роскошь, когда судьбами более чем 600 
тысяч людей играется один человек. Даже если он 
и руководствуется самыми благими намерениями. 

Что касается вопроса «почему?». Искренне 
считаю, что к ситуации, когда социально-эконо-
мическое положение нашей области планомерно 
ухудшается по сравнению с другими регионами (на 
кризис все не спишешь), приложил руку не только 
господин Слюняев. Убежден, что высокопостав-
ленные областные чиновники, депутаты областной 
Думы, главы городов и районов, все вместе были в 
состоянии указать новому губернатору на недопус-
тимость избранных им стиля и методов руководс-
тва областью. Так как относился к одной из выше-
перечисленных категорий, вот и провел «работу 
над ошибками». Не секрет, что подобная попытка 
была предпринята и в период моей работы в адми-
нистрации области. 

«Допекло» же, когда в очередной раз господин 
Слюняев выдал желаемое за действительное, и в 
марте месяце текущего года заявил об итогах 2008 
года следующее: «Самый главный итог, поскольку 
экономические и финансовые показатели уже про-
анализированы, мы – твердый середнячок. Мы пе-
ренеслись с хвоста восемнадцати субъектов ЦФО 
в твердую середину». 

Подавляющее большинство населения облас-
ти не знакомо с этими показателями, и верит тому, 
что им вещает губернатор. Пришлось рассказать, 
и доказать на фактах, что губернатор немного был 
не прав, вернее — совсем не прав. Надо отдать 
должное Игорю Николаевичу, он признал мою пра-
воту, так как обвинения в клевете не последовало. 

- Немного о происхождении псевдонима. 
«Кострома Россияновна Обманутая» - подпись 
под статьями не могла не обратить на себя 
внимания. Материалы «Куда приведет Слю-
няев…», «Единороссы на выход» и остальные 
– написаны хорошим публицистическим язы-
ком, однако без особого пафоса. А почему же 
такой громкий псевдоним? 

- За комплимент спасибо но, поверьте, свои 
«опусы» или «пасквили» (как угодно можно назы-
вать) оцениваю очень скептически. Что касает-
ся псевдонима, то и он был выбран не удачно. Я 
уже говорил, что толчком послужила ложь. А ложь 
— это обман. Обман жителей Костромской облас-
ти. Области, которая является одним из субъектов 
Российской Федерации. Вот так примитивно ро-
дился псевдоним. 

- Несколько лет тому назад в разговоре с 
одним «телекиллером», весьма популярным в 
Костроме в 90-х годах… назовем его Андреем… 
я спросил,  откуда он берет свою «убойную 
информацию», как находит источники. Андрей 
ответил достаточно просто: «Интернет. В 
сети все есть. Меня всегда смешит, когда оп-
поненты начинают раздувать щеки и писать 
о группе специалистов по черному PR. Группа 
специалистов – это я, вооруженный несколь-
кими бутылками пива, и «насилующий» брау-
зер». Вы так же неоднократно подчеркивали, 
что пользуетесь только открытыми источ-
никами. Не сложно ли, имея обширные знакомс-
тва в кругах власти, – Кострома все же город 
маленький , не пользоваться слухами, и приво-

дить только 
те данные, 
которые лег-
ко подтвер-
дить… Вы 
же пишете 
на интер-
н е т - б л о г е . 
П р а к т и ч е с -
ки аноним-
но. Откуда 
такая щепе-
тильность? 

- Слухи, 
сплетни, «жа-
реные факты», безусловно, это более выигрышная 
тема и, как догадываетесь, этого «добра» у меня 
в избытке. Только мне это не интересно. Тут ведь 
есть еще очень важный нюанс. Я прекрасно отда-
вал себе отчет в том, что мои оппоненты предста-
вят эту ситуацию в выгодном для них свете. Вот, 
мол, его выгнали, и теперь этот мерзкий человечек 
злобно мстит. Кстати, и губернатор, и его верные 
слуги эту версию активно поддерживают и рас-
пространяют. Так вот, предположим, что это дейс-
твительно так. И здесь мы имеем ситуацию, когда 
главное (то, о чем говорю) от этого не меняется. И 
уже не важно, кто написал о том, что бюджет за-
должал более 1,0 млрд.рублей за работы и услуги. 
Важен сам факт долга. Поэтому и пишу правду, ко-
торую всегда можно подтвердить. Да и хорош бы 
я был, если бы на ложь одного отвечал бы ложью 
своей. 

- Через какое-то время после появления 
в сети первого материала стали говорить о 
неких гонениях на его автора. В том числе и 
со стороны тех людей, кто обязан охранять 
закон… Были ли… скажем так, некие репрес-
сии со стороны властей по отношению к Вам 
или Вашим близким? Если «да», то как обсто-
ят дела на данный момент? 

- Я не хочу говорить на эту тему…
- И еще раз вернемся к мотивации. Что-

то изменилось в Вашей жизни после того, как 
«Сусанин-блог», разместивший Ваши статьи, 
стал одним из самых популярных в КО нетра-
диционных средств массовой информации? 
Статьи распечатывали, рекомендовали зна-
комым, распространяли по офисам… Вы же 
почувствовали какое-то удовлетворение? 
Крылья за спиной не выросли? Все-таки Вы 
переиграли существующую в регионе Власть 
на информационном поле – там, где, казалось 
бы, был вытоптан и вытравлен любой рос-
ток инакомыслия…

- Нет, крылья не выросли. И нимб не светит-
ся. Если мои опусы оказались востребованными, 
значит люди устали ото лжи, значит им ложь не по 
нраву. И я не считаю, что я переиграл власть. Это 
власть своими, мягко сказать, неуклюжими дейс-
твиями опускает свое реноме все ниже и ниже. 

Вот и сейчас, вполне допускаю, 
после публикации данного интервью 
в одной из костромских газет появит-
ся очередной «монолог», как это было 
после последнего моего опуса. И в этом 
монологе будет очередной «инвестици-
онный звон» и «финансовые уполномо-
ченные».

Через монитор «беседовал»
М. ДаРбашКееВ.

Интервью через экран монИтора
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